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Häufig werden bei einem Patienten sequenziell verschiedene Dialyseverfahren durchgeführt. Daher stellt sich die Frage nach einer eventuell sinnvollen Reihenfolge verschiedener Dialyseverfahren im Rahmen eines integrativen Ansatzes bei einem Patienten. Es gibt weltweit Daten zur Mortalität bei Peritoneal- und Hämodialysepatienten, die zeigen, dass in den ersten 24-36 Monaten die Peritonealdialyse einen Vorteil gegenüber der Hämodialyse aufweist. Danach gleichen sich die Sterblichkeitsraten an. Bei einem direkten Vergleich zwischen Peritoneal- und Hämodialysepatienten finden sich zudem unter Einsatz von Skalen für die Erfassung der Lebensqualität eindeutige Vorteile für die Peritonealdialyse (PD). Dies betrifft auch die Einschätzung der Qualität der pflegerischen und medizinischen Betreuung. Die Peritonealdialyse führt zu spezifischen Problemen, beispielsweise zur PD-assoziierten Peritonitis, Membranversagen oder Katheterproblemen. In den ersten drei bis fünf Jahren ist die Methode jedoch komplikationsarm. Bietet man das Verfahren gleichrangig mit Hämodialyse an, entscheiden sich 30-50 % für die PD. Bei einer durchschnittlichen Wartezeit auf ein Transplantat in Deutschland von 40 Monaten hat die Peritonealdialyse gerade zur Überbrückung der Wartezeit - „bridging” - klare Vorteile und sollte daher verstärkt zum Einsatz kommen. Die Daten aus Deutschland, die für 2005 einen Anteil der Peritonealdialyse an allen Dialyseverfahren von unter 4 % zeigen, sind deshalb weder durch den Patientenwunsch, noch durch harte medizinische Evidenzen zu erklären.


      
        
Often the renal replacement therapies are used in a sequence in the same patient during the years. Therefore it is reasonable to ask which dialysis modality should be employed first as part of an integrative approach. We have data available from all around the world, comparing the mortalities between peritoneal dialysis (PD) and haemodialysis (HD), which show that in the first 24-36 months PD is superior to HD. Thereafter, the rates of mortality come close together. In a direct comparison peritoneal dialysis versus haemodialysis patients using the first mentioned modality had a higher quality taken the results of scales to measure life quality. This can be extended to the judgments of patients regarding the quality of care by doctors and nurses. The PD leads to characteristic problems, as PD-associated peritonitis, membran failure or catheter-related problems. However, in the first three to five years the method of PD is quit stable regarding complications. In the circumstance of an equivalent introduction of both modalities, 30-50% of all patients decide to start with PD. Since the waiting time for transplant is around 40 months in Germany, a bridging to the time of transplantation is necessary with some kind of a dialysis treatment. For that time span the PD has clear shown advantages. Therefore, it comes to some surprise that in Germany only a percentage < 4% is commencing PD in Germany. The evidences and the choices of patients cannot explain this small number.
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